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前门对后门，一直以来都

非常亲密的邻居因为一个胎

盘反目。9月1日， 家住长沙西

长街马婆婆的儿媳要生孩子，

马婆婆说：“儿子又在国外，邻

居老徐的女儿刚好是医生，平

时两家人关系不错，徐家自然

帮着忙前帮后。”

当晚11时，儿媳顺利产下

一子，马婆婆欣喜不已，徐家

人也赶来嘘寒问暖。 不久，医

生提着一个袋子问马婆婆，胎

盘还留着吗？ 马婆婆见血发

晕，就请徐家帮忙埋掉。

两天后，马婆婆从朋友处

意外得知，儿媳的“胞衣”被徐

家人“尖椒炒胎盘” 给吃了，

“为了确定胎盘没有传染病，

徐家还到处打听你儿媳的身

体状况。”听说胎盘被吃掉，而

且儿媳还被怀疑有传染病，马

家人愤怒地找到徐家理论，双

方发生争执。

“将胎盘埋掉和拿来做菜，

完全是两种性质。” 马婆婆表

示，儿媳的胎盘被人当菜吃掉，

孕妇心理上是无法接受的。
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邻里反目：儿媳妇的胎盘被人当菜悄悄吃了

长沙每年近2万胎盘去向成谜

记者调查：六成产妇将胎盘带走，医院将其他胎盘卖给医药公司？

︻

事
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︼

“偷吃”胎盘邻里翻脸

“尖椒炒胎盘” 引发长沙

一对邻居“战争”，医院卫生间

大贴小广告收购“新鲜胎盘”，

这到底是怎么回事？

事情源于吃胎盘补身体

的说法， 很多人对此乐此不

疲。但有报道称，吃胎盘可能

感染传染病。长沙每年降生近

2万新生儿， 这2万个胎盘又

有多少流入了餐桌？

■记者 刘璋景

实习生 王颜娟 张素丹 陈莹

民间一直都有“吃胎盘大补”的说

法，以致不少人打起了胎盘的主意。9

月6日上午， 记者在长沙市多家医院

卫生间的墙壁上看到收购“新鲜胎盘”

的小广告。 一位护工告诉记者：“如果

是头胎，可以卖到500元一只。”

记者在湘雅路附近的一家小药

店， 果然找到了广告上注明的胎盘收

购方。但工作人员表示，收购行为与药

店无关。之所以出现这种误会，是因为

药店临近有省妇幼保健院和湘雅医

院， 一些人总是将广告张贴在药店门

口。说完，他便撕掉了广告。

“自己身上掉下来的肉， 怎么忍心

让人拿去卖钱？” 在省妇幼保健院做孕

检的熊女士说， 无论是吃还是做药，都

是对自己人格的一种污辱。该院一位医

生表示，目前有六成左右的产妇选择将

胎盘带走。只有在亲属明显表示不要胎

盘的情况下，医院才会装入一个密封袋

中，统一存放在医院的专门管理处。

因为就胎盘的归属问题， 卫生部

已作出明确答复： 产妇分娩后胎盘归

产妇所有。 产妇放弃或者捐献的胎盘

可以由医疗机构进行处置， 任何单位

和个人不得买卖胎盘。

︻
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六成产妇将胎盘带走，500元可买头胎“胞衣”？

长沙每年降生近2万新生儿，带走

的胎盘如何处理了？ 记者来到另一个

“生产大户”———长沙市妇幼保健院采

访。

记者发现，除了自己食用外，大部

分产妇家属选择将胎盘埋掉。对此，湘

雅医院一位产科医生表示， 胎盘是一

个营养和病毒可能同时存在的组织。

如果深埋不得当， 有可能是疾病的传

染源。“作为一种血液制品， 把胎盘到

处乱扔肯定是不合适的。”

家属不要的胎盘医院又是如何处

置呢？“所有留在医院的胎盘， 我们会

装袋后全部销毁。”长沙多家医院均如

此答复， 当记者提出采访销毁过程及

记录情况时，均被拒绝。

采访中还发现，目前长沙许多药店

都可以购买到干胎盘。一家药店的负责

人称，干胎盘是可以合法入药的，他们

店的干胎盘都是从正规的大医药公司

进的货， 这些胎盘都是从医院来的，且

医院都出具了无病毒的检测报告。

留院胎盘测病毒后卖给医药公司？

建

议

长沙市卫生局有关

人员表示，胎盘作为人体

组织的一个特定部分，无

论是法律法规，还是伦理

道德上，都不能作为一种

商品买卖。现在，胎盘的

所有权已明确，但医院仍

有责任做好胎盘的消毒、

保存工作，产妇如不愿带

走的，由生物制品部门统

一处理。

湖南天地人律师事

务所林艳芳律师认为，如

果产妇将处理权交给医

院，那么医院的出售行为

就不能算违法。但在我国，

胎盘的处理一直存在争

议， 问题的关键是大家对

胎盘可不可以当作医疗垃

圾处理还没达成共识。

正是因为产妇对胎

盘的处置权导致目前的

混乱现状。 专家建议，国

家应该设立专门的胎盘

回收机构，形成统一的处

理措施。

买卖胎盘违规，建议设回收机构

观

点

湖南中医药大学的一

位教授介绍， 胎盘在中医

上的学名叫“紫河车”，进

入了“中华人民共和国药

典”的中药名录，属于滋补

类， 以前中国有吃胎盘补

身体的传统， 现在胎盘已

经很少入药了， 中医医生

很少把胎盘开到药方上。

这位教授称， 进入了《药

典》，说明胎盘还是有一定

药用效果和营养价值，但

要把胎盘的来源把握好，

不要进食不健康的胎盘。

中医：吃“无毒”胎盘可补身体

相对于中医对胎盘的

肯定， 西医却对直接食用

胎盘的药效持否定态度。

一位西医药理专家认为，

胎盘含有丰富的免疫球蛋

白， 所以人们会把它视为

滋补身体的精品， 但这种

免疫球蛋白进入人体消化

道后， 并不能直接被吸收

和利用， 它会被消化液逐

渐分解， 最后转变为氨基

酸， 完全失去其原有的抗

病免疫功效。 只有将胎盘

集中起来再经现代医药技

术的提炼加工制成药剂才

能发挥其作用。

西医：直接食用无药效

各位女性朋友，如果

将来你们生了孩子会吃

掉自己的胎盘吗？男同胞

们又怎么看待爱人的胎

盘被当菜吃？欢迎拨打本
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参与讨论。

互
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■漫画/王珏


